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CAÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA 

RELATÓRIO DE VISITA TÉCNICA 

PÁTIO DA RODOVIÁRIA 

Data: 25 de maio de 2022. ' 

Endereço: Terminal Rodoviário - Rod. MG-129, 356 - Centro, Mariana, MG 

Requerente: Marcelo Macedo 

Objetivo: Visitar o local, para analisar a área de transbordo e verificar o pátio da 

rodoviária, 

Vereadoras/vereadores presentes: Marcelo Macedo, Fernando Sampaio, 

Ricardo Miranda e Pedro Ulysses. 

Representantes do local: Participaram da referida visita Ántônio Marcos Ranios 

de Freitas; Secretário Municipal de Defesa Social, Silas Sampaio Teixeira; 

Diretor de Turismo - (representante da Secretária Municipal de Cultura, Andreia 

Umbelino), Karla Sabino; Coordenadora de Aprovação de Projetos, Lucicne 

Cristina Venâncio; Fiscal de Obras (Representando o Sr. Marcelo Henrique Pinto, 

Secretário Municipal de Obras), Cristiane Costa Gonçalves - Ensenheira da 

Secretaria de Defesa Social, Rodolfo Ánderson Lopes Pereira; Chefe do 

Departamento de Fiscalização, Tone Júnior Teixeira Faustino, Coordenador do 

Terminal Rodoviário, Patricia Gomes; Secretária da Câmara Municipal de 

Mariana. 

DESCRIÇÃO DA VISITA 

Ao vigésimo quinto dia do mês de maio de dois mil e vinte dois, quarta-feira, às 

nove horas, ocorreu a visita técnica, atendendo a solicitação do vereador Marcelo 

Macedo. Registraram presença os vereadores Marcelo Macedo, Fernando 

Sampaio, Ricardo Miranda e Pedro Ulysses. Participaram da referida visita 

Antônio Marcos Ramos de Freitas; Secretário Municipal de Defesa Social, Silas 

Sampaio Teixeira; Diretor de Turismo - (representante da Secretária Municipal-de 

Cultura, Ándreia Umbelino), Karla Sabino; Coordenadora de Aprovação de 

Projetos, Luciene Cristina Venâncio; Fiscal de Obras (Representando o Sr, 

Marcelo Henrique Pinto, Secretário Municipal de Obras), Cristiane Costa 

Gonçalves; Engenheira da Secretaria de Defes&/l/f" cial, Rodolfo Anderson Loses 
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Pereira; Chefe do Departamento de Fiscalização, Yone Júnior Teixeira F austiho, 

Coordenador do Terminal Rodoviário, Patricia Gomes; Secretaria da Câmara 

Municipal. Início - Na ocasião, o vereador Marcelo Macedo iniciou os trabalhos 

para tratar sobre a área de transbordo e o pátio da rodoviária. Em seguida, o 

Tenente Freitas, mostrou o projeto que já tinha sido feito a um tempo atrás, mas 

verificando novamente, notaram que algumas modificações precisam ser feitas. 

Com a palavra, Karla Sabino, disse que discutiram em cima do projeto, onde 

previa uma faixa de rolagem no meio do pátio, com guarita para ter as cancelas e 

assim conseguirem controlar e fiscalizar as entradas, sendo uma guarita de 

entrada e outra de saída, logo após, mostrou no projeto qual seria a área para os 

ônibus de turismo, a área de transbordo e a área de estactonamento. Acrescentou 

que identificaram que manteriam a entrada do DETRAN e após visualizarem a 

quantidade de veículos que aguardam na fila estão descendo para baixo, onde 

ficam os ônibus e por esse motivo pensaram em fazer uma via dupla, 

Continuando, disse que atualmente, poderiam modificar o projeto trazendo a 

faixa de rolagem para a extremidade e tirariam um pouco do canteiro lateral para 

o espaço dos ônibus de turismo. Solicitou para pensaram que hoje os ônibus vão 

até o centro da cidade para deixar os turistas e voltar para o pátio da rodoviaria 

para estacionarem. Pontuou que seria viável os turistas serem levados de van até 

o centro da cidade, porque com a movimentação dos ônibus de turismo no centro, 

dificultam o trânsito, devido às manobras que os ônibus precisam realizar. Com a 

palavra, Tenente Freitas, disse que essa movimentação dos ônibus turísticos no 

centro, é um grande problema. Informou que irão ligar os semáforos no centro e 

por esse motivo não pode ter os ônibus de turismo realizando manobras no local, 

porque acarretaria um grande trânsito de veículos. Com a palavra, o vereador 

Fernando Sampaio, disse que com as vans fazendo essa locomoção com os 

turistas seria interessante para o município, pols fomentaria o comércio de vans. 

Com a palavra, Tenente Freitas, deu outra opção para que esse transbordo de 

turistas não acarrete um grande trânsito com as manobras, que seria desembarcar 

no centro de convenções do município e dar uma volta por fora da cidade, para 

que volte a rodoviária para estacionar. Com a palavra, Silas Carvalho, indagou se 

nesse projeto a motopista continuaria no pátio da rodoviária. Respondendo, Karla 

Sabino, negou, disse que estariam com outras opções para a motopista. Com a 

palavra, Tenente Freitas, sugeriu que há um comodato atualmente com a Mina 

Del Rei e lá seria um espaço adequado para a motopista. Com a palavra, o 

vereador Marcelo Macedo, sugeriu putro espaço para a motopista, sendo esse 

j um espaço do município. Com a palavra, o 
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vereador Fernando Sampaio, disse que o estacionamento dentro do pátio . da 

rodoviária deveria ser pago e questionou qual seria a quantidade de vigilantes 

necessários. Com a palavra, Tenente Freitas, disse que seria pago e haveria 

vigilantes para verificar entrada e saída e terla que ser a quantidade de quatro 

pessoas, para dividir os turnos. Com a palavra, o vereador Fernando Sampaio, 

sugeriu que esse controle fosse através de eletrônicos com tickets e cancelas, 

porque seria melhor para controlar. Com a palavra, Karla Sabino, voltou. ao 

projeto e separou por partes como pista de rolagem, estacionamento e área de 

manobras para ônibus de turismo e na segunda parte teria cerca de quarenta e sete 

estacionamentos para veículos e também a área de transbordo. Com a palavra, 

Tenente Freitas, disse que haveria uma calçada como fechamento da área. Com a 

palavra, o vereador Fernando Sampaio, disse que seria melhor um passeio e 

gradis cercando, pois pode acontecer do carro, no ato de estacionar, esbarrar,no 

passeio alto. E precisam lembrar, que a partir do momento em que cobram o 

estacionamento, devem ter vigilância, para cuidar dos veículos estacionados. 

Com a palavra, Tone Júnior, indagou se em algum momento acontecerá uma festa 

ou algum evento no salão da rodoviária, como fica a questão do pagamento do 

estacionamento da rodoviária. Respondendo, Tenente Freitas, disse que precisam 

estudar essa situação, mas acredita que quando a pessoa alugar o salão, deverão 

incluir o valor do estacionamento no aluguel. Com a palavra, o vereador Marcelo 

Macedo, disse que após todo o local ficar pronto, precisam regulamentar < o 

Prefeito lançar um decreto sobre o pagamento do estacionamento. Com a palayra, 

Karla Sabino, disse que fariam uma revisão do projeto e colocariam uma área de 

embarque e desembarque paralela à área de taxi. Com a palavra, Patrícia Gomes; 

Secretaria da Câmara, questionou qual seria o prazo para retornarem coni o 

projeto atualizado e aprovado pelo prefeito. Respondendo, Karla Sabino, disse 

que em trinta dias podem voltar e apresentar o projeto, Com a palavra, Patrícia 

Gomes, disse que ficou agendado para o dia vinçé e nove de junho o retorno ao 
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